
ACTA DE JUNTA DIRECTIVA DE LA ASOCIACIÓN INTERMUNICIPAL
TERRITORIOS RESERVA AGROECOLÓGICOS. RED TERRAE

ASISTENTES:

Dña. MARIA DE LAS MERCEDES PÉREZ GONZÁLEZ, alcaldesa de Redueña.
Dña. GORETTI PÉREZ CORUJO, alcaldesa de Villa de Mazo.
D. FRANCISCO GARCÍA GARCÍA, alcalde de Almócita.

DILAS:

Dña. MILA MARTÍN GARCÍA, DILAS del Ayto de Redueña.
Dña.M. ISABEL MOLANO BERMEJO, DILAS  Ayto Arroyo de la Luz
D. ADOLFO GONZÁLEZ DÍAZ,DILAS  Ayto de Miguelturra
Dña. BEGOÑA GONZÁLEZ VEGA, DILAS Ayto Villa de Mazo
Dña. EVA RAMIREZ, DILAS Ayto de Almócita.
D. MANUEL REDONDO ARANDILLA. Coordinación.
D. CRISTINA SOTO MORENO, asistente técnico TERRAE

Se establece el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1. Lectura y aprobación si procede del acta de la sesión anterior. ACTA JD
09_02_2021

2. Altas y bajas recientes en la Asociación.
a. Baja del municipio de Azuqueca de Henares (pendiente de pago de

cuotas atrasadas por no poder tramitar FACE) baja Azuqueca de
Henares, En total debe 5600€, incluyendo cuota de 2021, se ha
tramitado la cuota por FACe de 2020. La baja tiene fecha 23 de marzo y
se tiene que valorar si se le carga la cuota de 2021. Mercedes opina
que no se debe cobrar la cuota de 2021, al igual que el resto. Se
aprueba enviarles carta de aceptación de baja, siempre y cuando
solventen la deuda pendiente de ejercicios anteriores 4200 €.

b. Aprobación del alta del municipio de Valdepiélagos Alta Valdepiélagos.
Mercedes comenta que se propone llevar el alta personalmente, al ser
un municipio cercano. Mila comenta que tiene que tramitarse
igualmente por escrito y con fecha de registro. Se aprueba el alta.

3. Situación económica y administrativa actual.

a. Gestión de la Facturación a través del programa Facturae y plataforma
FACe, alta a terceros en ayuntamientos que lo solicitan y gestión en
otras plataformas.

● La Laguna Alta a terceros San Cristóbal de la Laguna
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● Villa de Mazo https://villademazo.sedelectronica.es/info.0
● Cabildo Insular Alta a terceros Cabildo insular de La Gomera.

Se comenta que finalmente se ha instalado la firma electrónica en el
ordenador de Cristina con fecha lunes 26 de abril de 2021.

Mercedes comenta el agradecimiento a Conchi, administrativa del
ayuntamiento de Redueña por facilitar los trámites.

Cristina informa que se han enviado las facturas FACE 2020 a todos los
socios con cuotas pendientes y se han tramitado los trámites de alta a
terceros en La Laguna, Villa de Mazo y Cabildo Insular de La Gomera.

Igualmente se ha cambiado en el CIF el domicilio social y el domicilio
fiscal que se ha tenido que cambiar de nuevo porque figuraba aún el
anterior presidente de Cantabria. También se informa que en estos días
se van a enviar por FACE las cuotas anteriores a 2020 y las
correspondientes al año 2021.

Mercedes solicita poder cobrar los gastos generados de la firma
electrónica que ha abonado ella y también los que ha pagado Cristina.

b. Pago de cuotas pendientes 2021, 2020 y anteriores. Cuotas 2020_def

Pendiente de pago anterior a 2020 16.300 €
Pendiente de pago cuotas 2020. 14.400 €
Pendiente de pago cuotas 2021. 21.400 €
TOTAL 52.100 €

Manuel comenta que la situación actual se puede consultar a través del
enlace que está en el encabezado, y recalca que el objetivo de poner
estos enlaces es mantener la máxima transparencia en la gestión
dentro de la Asociación.

Informa los datos que se detallan en el párrafo anterior. Detalla los
casos más destacables de deuda como son Móstoles, Azuqueca de
Henares, en el caso del Cabildo Insular de la Gomera. En este caso se
concreta que no han participado activamente desde su alta y que nunca
han pagado con lo que acumulan deuda desde el 2016. Manuel
comenta que sería interesante poder hacer una llamada de teléfono o
de un contacto más directo o a través de un cargo institucional a parte
de las gestiones realizadas. Goretti comenta que puede consultar a la
Consejera de Agricultura del Gobierno de Canarias para que se mueva
otra gestión una vez que se resuelva el tema administrativo.

Francisco pregunta cómo se hará el pago de 2021, Manuel le comenta
que la factura llegará vía FACe y a través de su oficina virtual.

Francisco al hilo de este tema comenta si se va a replantear el tema de
las cuotas. Manuel explica que esto habría que plantearlo en la próxima
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Asamblea, que tendríamos que fijar fecha para la misma al finalizar esta
Junta Directiva.

Manuel comenta que se podría revisar para los casos de municipios
muy pequeños y también en los casos de mayores de 20.000
habitantes. Explica cómo se calcula la cuota actualmente, visible en la
web.

Francisco comenta que la revisión debería ser más justa en función del
tamaño de los Ayuntamientos.

La propuesta que hace Manuel sería bajar la cuota fija y subir los
tramos para no perder presupuesto. Mila comenta que se podría hacer
la cuota fija variable, para ello deberíamos hacer un estudio de cuantos
Ayuntamientos hay en tramos inferior a 100 habitantes para presentarla
a la Asamblea. Manuel pregunta a Francisco y a Mercedes que cuota
fija ven razonable para que los ayuntamientos pequeños puedan
asumir. Mercedes relata las diferentes cuotas que el Ayto de Redueña
asume en otros organismos o asociaciones. Mercedes comenta que
podría ser una cuota en función de los tramos de la LOREG.

Francisco comenta que a los municipios menores de 100 habitantes
podría ser una cuota simbólica, como por ejemplo 150€. Por ejemplo a
los menores de 500 habitantes se pondría algo como solo la cuota fija.
Comenta que la Red tiene mucha posibilidad de sumar municipios
pequeños en los que los proyectos agroecológicos puede ser un
impulso para solucionar la despoblación y ve que una cuota pequeña
podría ser un incentivo a estos municipios a participar.

Mila propone hacer una propuesta técnica para que se valore desde la
Junta Directiva y se apruebe en la Asamblea próxima.

Mercedes aporta por el chat los tramos establecidos por el LOREG
Artículo 179. Según esto “cada término municipal constituye una
circunscripción en la que se elige el número de concejales que resulte
de la aplicación de la siguiente escala:

Concejales
Hasta 100 residentes 3
De 101 a 250 5
De 251 a 1.000 7
De 1.001 a 2.000 9
De 2.001 a 5.000 11
De 5.001 a 10.000 13
De 10.001 a 20.000 17
De 20.001 a 50.000 21
De 50.001 a 100.000 25
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c. Claves de acceso a las cuentas bancarias

Mercedes explica el procedimiento pendiente con Triodos, propone que
Ezequiel remita el DNI actualizado con la firma original, se lo pasé a
Maria José y ésta se lo remita a la presidenta para solicitar el cierre de
las dos cuentas no operativas, para dejar únicamente una.

Una vez tramitado se aprueba retomar el tema de FIARE.

Manuel le pregunta a la presidenta como va el tema de acceso a la
cuenta y Mercedes, comenta que antes Mila tenía la posibilidad de
consultar las cuentas, pero desde que comenzamos la legalización de
la nueva junta directiva no ha podido resolverlos. Mila comenta que hay
que resolverlo con los documentos de la propia entidad.

Saldos actuales.
● en la cuenta acabada en 8224 con una cantidad de 26.619,02 €
● en otra cuenta acabada en 5728 con un saldo de 1.861,00
● en otra cuenta acabada en 6224 el saldo es de 0€

En las cuentas en las que hay saldo se paga 24€ al trimestre de
mantenimiento.

d. Aprobación de aportación de cofinanciación al proyecto EmpleaVerde
de formación en Agrocompostaje en Extremadura y Castilla La Mancha
con una aportación de cofinanciación de 2000 euros. Se adjunta la
Carta adhesión Empleaverde firmada en su momento y el Modelo
aceptación que hay que formular. Manuel comenta en qué consiste la
aportación de la Red Terrae, y se acepta por parte de todos los
socios/as.

4. Calendario de Actividades 2021.

a. Desarrollo programa Ecochef Terrae
Del total de socios están realizando la fase local 11 ayuntamientos:
Almócita, El Berrueco, Buenavista del Norte, Arroyo de la Luz,
Fuenteheridos, Elburgo, La Cabrera, La Laguna, Redueña, El Boalo,
Villa de Mazo.

Se han ampliado los plazos para esta fase hasta el 31 de mayo y
selección de finalistas hasta el 21 de junio, cuando comienza la fase
estatal.

El resto de municipios pueden colaborar como destinos, si aportan la
información para ofrecersela a los ganadores de las bolsas de viaje con
los premios (800,400 y 200 €, por cada categoría con un total
presupuestado de 2800 € de premios para 2021)
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Es importante el trabajo de cosechar los resultados en el libro de
recetas digital que se realizará con las recetas recibidas. Este es uno de
los puntos que se está trabajando con los dinamizadores. Se ha hecho
hincapié con los DILAS para que haya un trabajo de calidad en la
propuesta de recetas.

Manuel comenta que a finales de Mayo habría que contactar con algún
cocinero de renombre para darle seriedad a las recetas.

Isabel comenta que les está suponiendo un trabajo muy complicado. De
hecho se hizo un concurso local con plato tradicional (coles con
buches), pero no se ve mucha participación. Aunque ellos siguen
insistiendo.

Mila pregunta si se podría utilizar el modelo de Almócita en cuanto a
detalle para los premiados en la fase estatal, pregunta cuánto podría
costar y si se le podría encargar al mismo artesano.

Eva comenta que no conoce los costes pero que está segura de que el
artesano estaría encantado. Francisco comenta que no recuerda el
precio pero que lo consultará y nos lo dice, y que además se le pediría
que hubiera algo más identificativo de la Red Terrae.

Goretti comenta que se va a hacer algo parecido para su municipio
como premio local. Begoña afirma que también se ha hecho un boceto
muy parecido (en una cuchara de madera) con un artesano local.

b. Encuentro DILAS 26 de mayo on line.

Se ha terminado la presentación de todos los módulos y realización de
siete webinars con los inscritos que realizarán una presentación de sus
prácticas (en diseño, proceso, o ya realizadas) el día 26. Se considera
necesario darle visibilidad al encuentro y presencia de los responsables
municipales. En cierta medida esta jornada interna sustituye la jornada
de la UAM que venía haciéndose otros años.

Manuel solicita para que ese día haya una convocatoria política lo más
grande posible para refrendar el trabajo de los técnicos y para que los
nuevos DILAS puedan comentar su trabajo de prácticas para
visualizarlo en los Ayuntamientos.

Mila pregunta si es una exposición de puertas adentro de la Red o se va
a hacer exportable con otros medios, como podría ser en las jornadas
de la UAM. Manuel comenta que se hará de puertas adentro pero que
se invitará a todos los socios.

c. Calendario DILAS 2020-2021. El programa DILAS se realiza de
manera continua por lo que se lanzará a finales de mayo una nueva
convocatoria a los socios para que inscriban a personas que quieran
realizar la práctica. Se insiste en la importancia de contar con la
implicación de políticos y técnicos para visibilizar la participación de los
ayuntamientos en la asociación. Los contenidos audiovisuales están
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recién renovados en 2020 y se ha cerrado ya el calendario de webinars
para cada uno de los módulos entre julio y diciembre 2021. También se
mantienen las tutorías a demanda realizadas por Franco Llobera y
Manuel Redondo.

d. Encuentro Terrae en Canarias.
La semana pasada se ha tenido una reunión entre la antena regional de
Canarias, con el proyecto de UGT “Fomento de la Economía Social en
Canarias” https://economiasocial.ugtcanarias.org/. En la misma se nos
expresó su interés por dar a conocer el trabajo de los ayuntamientos
TERRAE en otros municipios del archipiélago y en especial en la línea
del trabajo del banco de tierras. Se ha concretado la organización de
una jornada online para el 30 de septiembre, quedando a la espera
de su propuesta de programación conjunta.

Begoña comenta que no vio por parte de los técnicos de UGT un
programa claro, y que desde la Red sería una forma de visualizar el
trabajo de la Red en Canarias. Manuel comenta que se va a realizar
una reunión con la Antena Regional de Canarias, para valorar un
posible programa.

e. Simposio de Agroecología y municipalismo (SEAE). En el marco de
colaboración con SEAE, en los años impares está programada la
realización de estos Simposios que han tenido especial incidencia para
el trabajo de la Red. Por lo comentado anteriormente se barajó la
posibilidad de hacer un encuentro semipresencial. En este caso la
propuesta planteada era hacerlo en colaboración con la antena regional
de Terrae en Andalucía. El calendario propuesto sería para finales de
octubre o noviembre. Mañana precisamente hay una reunión de
coordinación con SEAE para ajustar fechas y temáticas posibles.

Francisco comenta que están muy interesados con este tema y al hilo
de esto comenta lo importante de este tipo de acciones para prevenir la
despoblación en el medio rural y que la agroecología es un buen medio
para conseguirlo. Y estar atentos a las posibles convocatorias que
puedan acogerse.

Francisco comenta que si se consigue el apoyo de la Diputación de
Almería y Huelva es un buen momento para dar a conocer la red a
ayuntamientos que hasta ahora no nos conocen.

Mila comenta que podría ser un buen momento para hacer la Asamblea,
en alguno de los municipios de la Red de allí. Y de modo que sea una
acción de promoción de la propia Red.

Ante la conformidad de los presentes se decide avanzar en la
propuesta. Se plantea una fecha ya para la Asamblea de 2021
coincidiendo con el Simposio. Se propone del 18 al 20 de Noviembre.
Asamblea el jueves 18, y el simposio 19 y 20 de noviembre. Manuel
se lo comentará con SEAE mañana tras la aprobación por de la Junta.
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Mercedes se despide en este momento y comenta que va a hacer la
transferencia de las secundarias a las principales para ir eliminando las
otras cuentas

f. Renovación del convenio con SEAE. Dada la colaboración abierta
con la suscripción a la revista AE, desde SEAE se nos ha planteado la
opción de renovar el convenio firmado en 2014 recogiendo dicha
colaboración, así como los términos de visibilidad de Red Terrae en sus
publicaciones. Se comenta la propuesta de borrador recibido de SEAE.
Se acuerda ultimar el mismo para aprobarlo en la siguiente sesión.

g. Actividad de antena regional de Castilla La Mancha. Durante este
período se ha activado la antena regional al hilo de la convocatoria de la
Junta de CLM sobre los circuitos cortos de comercialización. Han
participado los ayuntamientos de Uceda, Alovera, Cabañas de la Sagra
y Miguelturra.

Se insiste en el interés que puede tener en este momento estas
acciones para conseguir fondos de los gobiernos regionales, en
especial también en otras regiones que aún no hayan promovido los
proyectos en este sentido y que sean las antenas regionales las que
traten de contactar con las correspondientes consejerías.

h. Grupo de trabajo de acceso a la tierra.
El 24 de marzo se realizó la segunda sesión de trabajo de este grupo
abierto de trabajo para los socios de TERRAE. Toda la información está
en esta carpeta compartida. Se cuenta con la colaboración de dos
voluntarias (Lucía Martín y Eva Salgado) que están avanzando en el
trabajo de elaboración del manual de buenas prácticas. Lucía fue
alumna de la UAM, también hizo el programa DILAS. Eva está haciendo
el programa DILAS 2021, becada por la Red para que pueda dedicar su
práctica a la mejora del Banco de Tierras.

i. Relaciones con otras redes:

i. Coalición PorotraPAC. Se ha asistido al plenario de socios
durante los días 23 y 24 de marzo representando a la Red.
Actualmente, nos hemos sumado al equipo de trabajo de
comunicación de la plataforma junto con otras entidades
voluntarias. Más información en carpeta compartida.

ii. Grupo pequeños municipios Red de ciudades de la
agroecología. Desde marzo de 2020 se nos invitó a formar
parte de este grupo de trabajo que coordina la RCA y en la que
participan otras organizaciones. En carpeta compartida se tiene
acceso a la información trabajada. En la última reunión de 14 de
abril se propone un trabajo específico para trabajar con los
secretarios interventores de los ayuntamientos para identificar
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inconvenientes, problemas y trabas que surgen en la aplicación
de políticas alimentarias y agroecológicas.

Mila comenta que a través del Simposio se podría dar un
impulso a esta iniciativa, ya que somos redes que trabajamos en
paralelo. También apunta que sería importante que se
reflexionase qué lazos podríamos tener con esta otra red.

Manuel añade que además de ciudades RCA tiene también
otros pueblos y que hacen un trabajo muy parecido al nuestro.
De hecho se comenta que se ha organizado unas jornadas hace
unas semanas en Castilla la Mancha, región en las que su
organización no tiene ningún municipio., pero que han accedido
directamente con la Consejería de Sostenibilidad, dado que
cuentan con una estructura técnica y con financiación.

iii. Foro de acción rural (FAR). Conforme al acuerdo existente con
otras entidades, se está desarrollando en la web de Terrae el
espacio explicativo del FAR y sus acciones, puede verse en este
enlace http://www.tierrasagroecologicas.es/foro-de-accion-rural/

Mila comenta que parecía que estaba previsto que el FAR se
constituyese como entidad con forma jurídica propia. Al parecer
hay varios miembros que declararon que no podrían constituirse
de ese modo, por lo que de momento se aplaza esta decisión.
En este año se va a seguir trabajando como hasta ahora y se
está trabajando en los objetivos del pacto verde europeo y en los
fondos de reconstrucción. Según se vayan desarrollando los
documentos se irá informando.Más información en carpeta
compartida.

j. Presentación GO Regional Madrid. Escuela TERRAE-Itinera en la Red
Rural Nacional del Ministerio de Agricultura. Mañana 5 de mayo se presenta la
experiencia que ha liderado Red Terrae en este grupo operativo con desarrollo
en El Boalo y Redueña.

Begoña pide un inciso para resolver una duda con la marca ECO Km0
TERRAE que al parecer se está utilizando por un hortelano del mercadillo
agroecológico. Manuel explica que el uso de la marca figura en un contrato con
el productor y el hostelero que tiene una duración y una vez haya finalizado el
contrato no debería usar la marca fuera de ese contrato.

Begoña comenta que ahora le están pidiendo que desde la Red Terrae se
certifique como agroecológico las prácticas agrarias. Manuel comenta que una
solución podría ser que se volvieran a firmar los contratos para que pueda
usarse la marca adecuadamente y que se abra la posibilidad también para
otros productores.

Sin más temas que tratar se levanta la sesión.
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En sesión online a 04 de mayo de 2021
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